

## Anleitung zur Anmeldung zu den Schulungen im Rahmen des Praxissemesters

Liebe schulische Betreuer(innen) und Praktikumsbeauftragte,

für die Schulungen im Rahmen des Praxissemesters anzumelden, können Sie sich über unser Anmeldeportal nach einmaliger Registrierung selbst an- und abmelden. Nachfolgend finden Sie eine detaillierte Beschreibung, wie Sie bei Registrierung und An- und Abmeldung vorgehen können.

1. Sie finden den Link zum Anmeldeportal auf der Seite [www.Schulung-Praxissemester.de](http://www.Schulung-Praxissemester.de)
2. Klicken Sie bitte auf „zur Anmeldung“ (1) im rechten Bereich der Seite. Es öffnet sich eine neue Seite.

The screenshot shows the website of the Akademie für Bildungsforschung und Lehrerbildung (ABL) at Goethe University Frankfurt am Main. The page is titled "Schulungsangebote für schulische Betreuer/innen und Praktikumsbeauftragte im Praxissemester". The navigation menu includes "DIE ABL", "FORSCHUNG", "LEHRAMT STUDIEREN", "LEHRERFORTBILDUNG", "SCHULE / MENTOREN", and "FACHBEREICHE / LEHRENDE". The "SCHULE / MENTOREN" menu is expanded, showing "SCHULUNG PRAXISSEMESTER" and "SPS FÜR MENTOREN". The main content area contains two paragraphs of text describing the training offer. The right sidebar has a "LINKS" section with a circled link labeled "1" that says "zur Anmeldung". Below it is a "MATERIALIEN" section with a link "Materialien zu den Schulungen (geschützter Bereich; Zugang erst nach der Schulung)".

GOETHE UNIVERSITÄT FRANKFURT AM MAIN

ABL AKADEMIE FÜR BILDUNGSFORSCHUNG UND LEHRERBILDUNG

Suchbegriff

Webmail · Beschäftigte · Sitemap

DIE ABL FORSCHUNG LEHRAMT STUDIEREN LEHRERFORTBILDUNG SCHULE / MENTOREN FACHBEREICHE / LEHRENDE

SCHULUNG PRAXISSEMESTER SPS FÜR MENTOREN

GU Home · Akademie für Bildungsforschung und Lehrerbildung · Schule / Mentoren · Schulung Praxissemester

Interdisziplinäre Kolleg Hochschuldidaktik

AKADEMIE FÜR BILDUNGSFORSCHUNG UND LEHRERBILDUNG

+ Die ABL  
+ Forschung  
+ Lehramt studieren  
+ Lehrerfortbildung

Schule / Mentoren

Schulung Praxissemester

+ SPS für Mentoren  
+ Fachbereiche / Lehrende

### Schulungsangebote für schulische Betreuer/innen und Praktikumsbeauftragte im Praxissemester

Für die schulischen Betreuer/innen und die Praktikumsbeauftragten der Universität bietet das Interdisziplinäre Kolleg Hochschuldidaktik (IKH) der Goethe-Universität in Kooperation mit der Akademie für Bildungsforschung und Lehrerbildung (ABL) begleitende Schulungsangebote mit einem Schwerpunkt auf Beratungs- und Betreuungsaufgaben an.

Das Angebot umfasst halbtägige Workshops (zu 4 Teilmodulen) und Supervisionssitzungen. Wenn Sie die vier Module des Schulungsangebots vollständig durchlaufen, bescheinigen wir dies mit dem Zertifikat "Beratung und Betreuung von Studierenden im Praktikum (BBSP)".

Das Angebot richtet sich primär an Teilnehmer/innen des Praxissemesters der Goethe-Universität. Interessenten der anderen am Praxissemester beteiligten Standorte (Kassel und Gießen) können die Schulungen auch besuchen, hier gilt jedoch eine nachrangige Anmeldung. Bei Interesse schreiben Sie uns gerne eine e-Mail an [schulung-praxissemester@uni-frankfurt.de](mailto:schulung-praxissemester@uni-frankfurt.de).

### Schulungsangebot & Supervisionssitzungen

DOWNLOADS

- Flyer Schulungsangebote
- Anleitung zur Teilnahme an einer Schulung
- Handreichung Praxissemester

LINKS

- 1 · zur Anmeldung
- Materialien zu den Schulungen (geschützter Bereich; Zugang erst nach der Schulung)

3. Wenn Sie die Seite zum ersten Mal nutzen, klicken Sie bitte auf „[hier registrieren](#)“ (2) und füllen die Registrierung aus, um Ihren persönlichen Login zu erhalten. Sollten Sie schon registriert sein, nutzen Sie rechts das „[Login](#)“ (3) Feld mit Ihren Daten.

The screenshot shows the website of the Interdisziplinäres Kolleg Hochschuldidaktik (IKH) at Goethe University Frankfurt am Main. The page is titled "Aktuelle Veranstaltungen nach Semester und Modul". A navigation bar at the top includes "ÜBER UNS", "ZERTIFIKATSPROGRAMM", "WORKSHOPANGEBOT", "BERATUNG", "SERVICE LEARNING", "MATERIALIEN", and "MY IKH". A search bar is located in the top right corner. The main content area features a message: "Bitte **loggen Sie sich ein**, um sich zu den Workshops anmelden zu können. Falls Sie noch keinen Zugang haben, können Sie sich **hier registrieren**." The link "hier registrieren" is circled in orange and labeled with a "2". Below this message is a pagination control showing "Seite 1 von 3 bei 10 Veranstaltungen pro Seite". The page is categorized under "Sommersemester 2015" and "Teilmodul 1.1: Lehren und Lernen in Theorie und Praxis". A "Workshop" button is visible at the bottom left. On the right side, there is a "LOGIN" section with a "3" above it, circled in orange. It contains a form with fields for "Benutzername:" and "Passwort:", a "Login" button, and a link for "Passwort vergessen?". Below the login form, there is a message: "Sie haben noch keine Zugangsdaten? Bitte erstellen Sie Ihre IKH-Teilnehmerregistrierung [hier](#)."

4. Da das Anmeldeportal auch für hochschuldidaktische Veranstaltungen des IKH genutzt wird, empfehlen wir zur vereinfachten Suche der Schulungen des Praxissemesters folgendes Vorgehen: Klicken Sie bitte auf das Datum im „**Veranstaltungskalender**“ (4) an dem die Schulung stattfindet.

The screenshot shows the website of the Interdisziplinäres Kolleg Hochschuldidaktik (IKH) at Goethe University Frankfurt. The main content area displays a list of workshops for the summer semester 2015, specifically for the module 'Lehren und Lernen in Theorie und Praxis'. Three workshop entries are visible, each with details on dates, times, and locations. To the right, there is a sidebar with a search bar, navigation links, and a calendar for June 2015. The date '4' is circled in red, indicating the date of the event. Below the calendar, there are navigation buttons for 'Mai' and 'Juli'.

**Workshop Details:**

- Workshop 1:** SoSe 2015: Lehren und Lernen in Theorie und Praxis (1). Termine: Mo, 11.05.2015 von 10:00 bis 18:00 Uhr; Di, 12.05.2015 von 10:00 bis 18:00 Uhr. Ort: Campus Westend, Theodor-W.-Adorno-Platz, 6, PEG, 1, G147. Trainerin: Dr. Sebastian Stehle. Modul: Modul 1: Basisqualifikation: Teilmodul 1.1: Lehren und Lernen in Theorie und Praxis.
- Workshop 2:** SoSe 2015: Lehren und Lernen in Theorie und Praxis (2). Termine: Mo, 29.06.2015 von 10:00 bis 18:00 Uhr; Di, 30.06.2015 von 10:00 bis 18:00 Uhr. Ort: Campus Westend, Theodor-W.-Adorno-Platz, 6, PEG, 1, G147. Trainerin: Julia Boser. Modul: Modul 1: Basisqualifikation: Teilmodul 1.1: Lehren und Lernen in Theorie und Praxis.
- Workshop 3:** SoSe 2015: Lehren und Lernen in Theorie und Praxis (3). Termine: Mo, 21.09.2015 von 10:00 bis 18:00 Uhr; Di, 22.09.2015 von 10:00 bis 18:00 Uhr. Ort: (not specified). Trainerin: Dr. Sabine Fabriz. Modul: (not specified).

**Calendar (Juni 2015):**

M	D	M	D	F	S	S
1	2	3	4	5	6	7
8	9	10	11	12	13	14
15	16	17	18	19	20	21
22	23	24	25	26	27	28
29	30					

5. Sie sehen nun eine Übersicht über die Veranstaltungen an diesem Tag. Anhand des „farbigen Punktsymbols“ (5) können Sie erkennen, wie der Anmeldestand ist. Grün symbolisiert freie Plätze, orange, dass es nur noch die Möglichkeit gibt, sich auf die Warteliste zu schreiben. Sie bekommen in dem Fall dass Plätze frei werden eine Nachricht und haben dann die Möglichkeiten, nach dem Prinzip „first come first serve“, diese Plätze zu besetzen.

Klicken Sie um zur Anmeldung/Warteliste zu gelangen auf das „Türsymbol mit grünem Pfeil“ (6)

The screenshot shows the website of the Interdisziplinäres Kolleg Hochschuldidaktik (IKH) at Goethe University Frankfurt. The main content area is titled "Aktuelle Veranstaltungen nach Semester und Modul". Below this, there is a section for "Sommersemester 2015" and "Teilmodul 2-6: Digitale Medien in der Lehre". A list of workshops is displayed, with the first one, "SoSe 2015: Digitale Medien in der Lehre: Gestaltung und Umsetzung von E-Learning- und Blended Learning-Szenarien", highlighted. A green dot (5) is next to the workshop title, and a door icon with a green arrow (6) is in the top right corner of the workshop entry. The workshop details include dates (Mo, 15.06.2015 and Di, 16.06.2015), a trainer (Claudia Bremer), and a location (Campus Westend, Theodor-W.-Adorno-Platz, 6, PEG, 1, G147). The right sidebar contains navigation links for "MY IKH" (Benutzerdaten, Anmeldungen, Warteliste, Teilnahmen) and "AUSWAHL" (Aktuelle Veranstaltungen nach Datum, Semester und Modul, mit freien Plätzen, etc.). At the bottom, there is a "VERANSTALTUNGSKALENDER" for June 2015.

## 6. Klicken Sie dann auf das Feld „Anmelden“ (7)

GOETHE UNIVERSITÄT FRANKFURT AM MAIN

Interdisziplinäres Kolleg Hochschuldidaktik

Über uns | Zertifikatsprogramm | Workshopangebot | Beratung | Service Learning | Materialien | My IKH

GU Home | Institut für Psychologie | Dienstleistungen | IKH | Workshopangebot | Aktuelle Veranstaltungen

### Anmelden

Möchten Sie sich für die folgende Veranstaltung anmelden?

**Workshop**

**SoSe 2015: Digitale Medien in der Lehre: Gestaltung und Umsetzung von E-Learning- und Blended Learning-Szenarien**

**Termine:**  
Mo, 15.06.2015 von 10:00 bis 18:00 Uhr  
Di, 16.06.2015 von 10:00 bis 18:00 Uhr

**Ort:**  
Campus Westend, Theodor-W.-Adorno-Platz, 6, PEG, 1, G147

**TrainerIn:**  
Claudia Bremer

**Modul:**  
Modul 2: Vertiefung: Teilmodul 2-6: Digitale Medien in der Lehre

**7**

7. Sollten Sie nach Anmeldung zu einer Schulung an dem Termin doch verhindert sein, können Sie Ihre verbindliche Zusage oder auch Ihren Wartelistenplatz durch die Möglichkeit der „**Abmeldung**“ selbst im Anmeldesystem vornehmen. Dafür klicken Sie lediglich im Veranstaltungskalender auf den entsprechenden Tag (s. Schritt 3.) und dann auf das „**Türsymbol mit dem roten Pfeil**“ (8) und bestätigen anschließend die Abmeldung.

Workshop

**SoSe 2015: Stimme und Körpersprache in der Lehre (2)**

**Termine:**  
Mo, 07.09.2015 von 10:00 bis 18:00 Uhr  
Di, 08.09.2015 von 10:00 bis 18:00 Uhr

**Ort:**  
Campus Westend, Theodor-W.-Adorno-Platz, 6, PEG, 1, G147  
Campus Westend, Theodor-W.-Adorno-Platz, 6, PEG, 1, G150

**Anmeldestatus:**  
Sie stehen auf der Warteliste.

**TrainerIn:**  
Nicolas Bertholet  
Dr. Christine Eckert  
Eva Seifried

**Modul:**  
Modul 1: Basisqualifikation: Teilmodul 1.2: Präsentieren in der Lehre

**8**

Haben Sie noch weitere Fragen? Wenden Sie sich gerne an uns:

[Schulung-Praxissemester@uni-frankfurt.de](mailto:Schulung-Praxissemester@uni-frankfurt.de)